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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

Albert-Schweitzer Sylviane Jinchereau Le Sablier Jacques Bergeron - ABSENT 

Antoine-Girouard Jean-Guy Savaria Le Tournesol Carine Poirier - ABSENTE 

Arc-en-Ciel Éric Boudreault Les Jeunes Découvreurs Cindy Leclerc 

Au Cœur-des-Monts Mathieu Tessier les Marguerite Nancy Toutant 

Au-Fil-de-l’Eau Anne Lebrun(S) L.-Hippolyte-Lafontaine Fofack Kitio(S) 

Aux-Quatre-Vents Nathalie Picard Ludger-Duvernay G. Joubert + M.-J.éguin(S) 

Carignan-Salières  Martin Bolduc Madeleine-Brousseau AUCUN 

de Bourgogne Éric Beaudoin - ABSENT Mère-Marie-Rose Karine Messier 

de l’Amitié David Gagnon Mgr.-Gilles-Gervais Mireille St-Denis 

de l’Aquarelle Sylvie Gorgeon Notre-Dame Émélie Chevrette 

de l’Envolée Aucun 
Nouvelle école 

Mont-Saint-Hilaire 
Kevin Abour(S) 

de l’Odyssée M.-Lyne Duguay - ABSENTE Paul-VI Marie-Ève Turcotte 

de la Broquerie Renée Landry Père-Marquette Maude Loisel-Poirier 

de la Chanterelle Marie-Claude Genest Pierre-Boucher I.Charbonneau + M. Giguère(S) 

de la Mosaïque Sophie Boily Saint-Charles Nicolas Bousquet 

de la Passerelle Julie Roy Saint-Denis Martine Provost 

de la Pommeraie Markus Gauthier Sainte-Marie Angélique Aumont - ABSENTE 

de la Source Kevin Hesse - ABSENT Saint-Mathieu Amélie Lozeau 

de Montarville Stéphane Beauregard Secondaire de Chambly J.-Philippe Valade - ABSENT 

de Salaberry Julie Lepage Secondaire de Mortagne Étienne Jean 

des Cœurs-Vaillants Sylvain Deblois - ABSENT Sec. du Grand-Coteau Cindy Rossignol 

des Trois-Temps Patricia St-Laurent Sec. Du Mont-Bruno Julie Savard(S) 

  Sec. François-Williams Julie Bourque 

du Carrousel C.Montpetit - ABSENT Sec. Le Carrefour Michèle Fontaine - ABSENTE 

du Grand-Chêne Jonathan Leclerc Secondaire Ozias-Leduc Normand Boisclair 

du Moulin Josée Marc-Aurèle Secondaire Polybel Isabel Godard 

Du Parchemin Sylvie Blais - ABSENTE Éducation internationale Luc Belley 

Du Tourne-Vent Christina Simard(S) Orientante l’Impact Nancy Truchon - ABSENT 

Georges-Étienne Cartier Germain Pitre - ABSENT   

Jacques-de-Chambly Monia Sigejeje - ABSENTE Représentant ÉHDAA Jean-François Lortie 

Jacques-Rocheleau François Roy + G.Cazade(S)   

Jolivent Simon Richard Participants et Invités de la CSP  

J.-P. Labarre Sylvain Patenaude - ABSENT Hélène Roberge Présidente 

L’Arpège Dominique Coulombe Luc Lapointe Directeur général 

La Farandole L.-P. Desjardins - ABSENT Iris Montini Directrice générale adjointe 

La Roseraie Astrid Martin Ondine Gazzé 
Directrice du Service de 
l’organisation scolaire 

Le Petit-Bonheur Bao Trinh Autre  

Le Rocher É. Robitaille - ABSENTE Marlène Girard Secrétaire 

Le Rucher Faiza Benaliouad   
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1. CONSTATATION DU QUORUM, OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE 
 

Après constatation du quorum, le président déclare l’assemblée ouverte à 19 h 15. 
 

 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Sur proposition dûment faite par Cindy Rossignol et appuyé par Marie-Claude Genest, il 
est résolu d’adopter l’ordre du jour tel que proposé.  

ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
3. PAROLE AU PUBLIC 

 
Une personne est présente mais ne souhaite pas prendre la parole. 
  

 
4. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

4.1 Adoption du procès-verbal de la rencontre du 13 juin 2019 
 
Sur proposition dûment faite par Sophie Boily et appuyé par Luc Belley, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 13 juin 2019 tel que présenté. 

 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 
4.2 Adoption du procès-verbal de la rencontre du 10 octobre 2019 
 
Sur proposition dûment faite par Cindy Rossignol et appuyé par Simon Richard, il est 
résolu d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 10 octobre 2019 selon les 
corrections apportées. 
 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 

5. PRÉSENTATION ET CONSULTATION DE LA CSP 
 
5.1 Présentation des Services et Priorités de la CSP 
 
Madame Hélène Roberge, présidente de la Commission scolaire des Patriotes, présente 

le rôle et la mission de la CSP et du Conseil des Commissaires ainsi que le rôle des 

parents dans la démocratie scolaire. Le Conseil détermine les grandes orientations, les 

objectifs, les priorités et les valeurs que privilégie la Commission scolaire des Patriotes 

(CSP). Il adopte les politiques de l’organisation, son budget et les règles de répartition 

des ressources entre les établissements. 

 

Monsieur Luc Lapointe, directeur général adjoint de la CSP, décrit les dossiers en 

développement dans les écoles et au sein de la Commission scolaire pour l’année 2019-

2020. Parmi ceux-ci, on retrouve : 
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▪ Direction générale 

▪ Suite à l’adoption du projet éducatif le 1er juillet dernier, les équipes-écoles 

vont élaborer leur plan d’action; (2) il y aura une présentation en novembre 

dans les CÉ du plan opérationnel – plan d’action du projet éducatif;  

▪ Révision du cadre de référence pour les compétences exigées – favoriser un 

haut degré d’expertise et en apprentissage continu; 

 

▪ Service du secrétariat général et des communications (SSGC) : 

▪ Plusieurs politiques de la CSP seront révisées au cours de l’année (Politique 

des dîneurs, Politique du transport, Politique relative aux contributions 

financières des parents, etc.). 

 

▪ Service de l’organisation scolaire (SOS) : 

▪ Il y aura une formation pour les chauffeurs d’autobus scolaires; 

Le formulaire de demande pour les places disponibles en transport a été 

informatisée. 

 

▪ Service des ressources éducatives (SRÉ) : 

▪ Il y aura une analyse des modèles de répartition des services de garde afin 

de remédier au déséquilibre existant actuellement; 

▪ En lien avec le plan d’engagement vers la réussite, un dépistage précis des 

élèves 4-5 ans dans toutes les écoles de la CSP sera fait;  

▪ Une pratique pour conserver une piste sur les élèves qui ont quitté l’école 

sans diplôme; 

▪ Un modèle de répartition des ressources a été créé – ex. : orthopédagogues; 

Un comité sera formé pour réunir les trois ordres de formation aux adultes 

– mesure préventive pour éviter que les jeunes nous quittent sans être 

diplômés. 

 

▪ Service des ressources matérielles (SRM) : 

▪ Un audit de tous les bâtiments a été fait et sera disponible sous peu. Ça 

permettra d’avoir un portrait en temps réel des travaux à effectuer (court, 

moyen et long terme) afin d’améliorer l’état de vétusté des écoles; 

▪ Poursuite de l’amélioration des immeubles. 

 

La présentation est suivie d’une courte période de questions/réponses. 

 

 
5.2 Consultation sur les modifications à la politique relative à l’admission et à 
l’inscription des élèves 
 
Madame Ondine Gazzé, directrice du Service de l’organisation scolaire de la CSP, 

présente aux membres les modifications proposées à la politique relative à l’admission 

et à l’inscription des élèves. La présentation suscite beaucoup d’intérêt et plusieurs 

commentaires sont émis. 
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Les membres sont invités à faire parvenir leurs commentaires à l’exécutif du Comité de 

parents au plus tard le 1er novembre afin de procéder au retour de consultation lors de 

la rencontre du Comité de parents le 7 novembre 2019. 

 
 
6. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
 

Maude Loisel-Poirier, École Père-Marquette / Boucherville 

Certains parents ont demandé s'il était possible que le service de garde soit ouvert pour 

les enfants les journées pédagogiques avant la rentrée scolaire pour pallier au manque 

de ressources, comme les camps de jours, qui sont fermés à la fin de l'été.  

Y a-t-il des écoles de la Commission scolaire qui ouvrent leur service de garde pendant 

cette période? Si oui, comment ça fonctionne?  Qui contacter pour avoir des informations 

à ce sujet?  

Réponse : Madame Montini suggère de discuter avec la direction de son école et le 

Conseil d’établissement. C’est à eux que revient la décision d’offrir le service de garde 

lors de ces journées, en conformité avec la Loi sur l’instruction publique et le 

Règlement sur les services de garde en milieu scolaire.  

 

Jean-Guy Savaria, École Antoine-Girouard / Boucherville 

Quels sont les critères appliqués à la Commission scolaire des Patriotes pour les élèves 

qui veulent faire le cheminement Sciences naturelles en mathématiques au 2e cycle du 

secondaire? Sur quoi sont basés ces critères?  Combien d’écoles secondaires à la CSP 

offrent le cheminement technico-sciences en mathématiques au 2e cycle au secondaire? 

Réponse : Mme Montini prend la question en note et reviendra sur celle-ci lors de la 

prochaine rencontre. 

 

Pour conclure, madame Montini rappelle que le résultat de l’audit sur les bâtiments sera 

affiché à l’accueil des écoles. Elle tient à préciser que même si la cote inscrite est de, 

par exemple, « E » il ne faut pas en conclure que le bâtiment n’est pas sécuritaire pour 

les élèves et le personnel. L’objectif est d’améliorer la cote de tous les bâtiments au 

cours des prochains 10 ans.  Le montant alloué au Service des ressources matérielles 

(30M$) sera en priorité utilisé pour corriger les écoles en plus mauvais état. 

  

 

7. LES BONS COUPS 
 
La rubrique "Les bons coups" a pour but de présenter les bons coups des écoles où les 

parents sont impliqués. Il peut s'agir par exemple d'implication dans les activités de 

l'école, de campagnes de financement ou toute autre implication significative des 

parents. Les membres sont invités à faire parvenir leurs "Bons coups" par écrit avant la 

séance du Comité de parents. Il sera possible pour le représentant de l'école de 

présenter brièvement le "Bon coup", s'il le souhaite. 

 

 

 

 

http://www.legisquebec.gouv.qc.ca/fr/ShowDoc/cr/I-13.3,%20r.%2011
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8. PLAN D’ACTION 2019-2020 
 

Une présentation du plan d’action 2019-2020 est faite aux membres. Le travail en 

secteurs est reporté à la rencontre du 7 novembre 2019. Pour donner suite aux 

informations recueillies, le plan d’action sera soumis pour adoption lors de la rencontre 

du 5 décembre 2019. 

 

 

9. BUDGET DE FONCTIONNEMENT-2019-2020 - ADOPTION 
 
Considérant la présentation faite par la trésorière, les membres conviennent 

unanimement d’adopter le budget de fonctionnement 2019-2020 du Comité de parents, 

en équilibre avec les ressources financières mises à la disposition du Comité de parents 

par la Commission scolaire des Patriotes. Le Comité de parents a également procédé à 

l’embauche de la secrétaire, Marlène Girard. 

 

Embauche de Marlène Girard à titre de secrétaire du Comité de parents pour l’année 

2019-2020 

 

CONSIDÉRANT les nombreuses tâches administratives à accomplir pour le bon 

déroulement des séances du Comité de parents; 

 

Il est proposé par Nathalie Picard et appuyé par Isabelle Charbonneau que le Comité de 

parents 

 

EMBAUCHE madame Marlène Girard à titre de secrétaire du Comité de parents pour 

l’année 2019-2020 selon les modalités suivantes : 

 

▪ Le contrat couvre la période comprise entre le mois de septembre 2019 et le mois 

de juin 2020; 

▪ Le salaire versé est de 600 $ par mois, plus les taxes applicables. 

 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

Budget de fonctionnement du Comité de parents 2029-2020 

 

CONSIDÉRANT la présentation faite par Bao Trinh du budget de fonctionnement du 

Comité de parents pour l’année 2019-2020; 

 

CONSIDÉRANT que le Comité de parents doit adopter son budget pour l’année en cours; 

 

CONSIDÉRANT l’embauche de Marlène Girard au poste de secrétaire; 

 

CONSIDÉRANT le remboursement des frais selon les modalités prévues aux règles de 

régie interne; 
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IL EST PROPOSÉ par Mathieu Tessier et appuyé par Cindy Rossignol que le Comité de 

parents 

 

ADOPTE son budget de fonctionnement de 20 000 $, en équilibre avec les ressources 

financières mises à la disposition du Comité de parents par la Commission scolaire des 

Patriotes. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 

10. CONSULTATION DE LA FCPQ – PROJET DE LOI 40 
Loi modifiant principalement la Loi sur l’instruction publique relativement à 

l’organisation et à la gouvernance scolaires 

 

Plus de 42 répondants à la consultation de la FCPQ concernant le projet de loi 40, Loi 

modifiant principalement la Loi sur l'instruction publique relativement à l'organisation 

et à la gouvernance scolaires. Les membres de l’exécutif ont colligé les réponses reçues 

et ont présenté les résultats aux membres. Certaines questions ont été soumises aux 

membres pour fins de discussion. 

 

Le questionnaire final a été expédié à la FCPQ le 25 octobre 2019. Cette consultation 

permettra d’alimenter la réflexion de la FCPQ afin de prendre une position officielle. 

Le sujet sera traité lors du Conseil général qui se tiendra les 1-2 novembre 2019. La 

FCPQ présentera son mémoire lors de la consultation parlementaire sur le projet de Loi 

40 le 5 novembre 2019. 

 
 

11. RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 
 
Référer à l’Annexe « A ». 
 
Élection du ou de la représentant(e) du secteur Vert 
Les membres de l’exécutif sollicitent la participation de madame Josée Marc-Aurèle à 

titre de représentante du secteur Vert. Madame Marc-Aurèle accepte sa mise en 

candidature. 

 
12. PAROLE AUX MEMBRES 

 
Aucun commentaire. 
 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Cindy Rossignol et appuyé par Astrid 
Martin de lever l’assemblée. Il est 22h30. 

ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
 
 

___________________________            ___________________________ 
Normand Boisclair, Président Marlène Girard, Secrétaire 
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ANNEXE « A » 
RAPPORT DES REPRÉSENTANTS 

24 octobre 2019 

I. RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE (Normand Boisclair) 

Aucun commentaire. 
 

 
II. RAPPORT DES COMMISSAIRES-PARENTS 

(Sylvie Gorgeon, commissaire-parent au primaire / Isabel Godard, commissaire-parent au 
secondaire / Normand Boisclair, commissaire-parent sans désignation / Jean-François 
Lortie, commissaire-parent CCSÉHDAA) 

 
Fait saillants de la séance du 1er octobre 2019  
 

— La présidente a fait une déclaration à propos des impacts du projet de loi 40, portant 

sur la révision de l’organisation et de la gouvernance scolaire.  

— Les membres du Conseil ont pris acte du rapport sur les attentes signifiées et du plan 

d’action du directeur général, tels que présentés. 

— Les membres du Conseil ont décidé de donner leur appui aux médias en général et 

particulièrement aux médias locaux et régionaux de toutes les régions du Québec. Ils 

souhaitent ainsi rappeler au gouvernement du Québec l’importance d’avoir, partout en 

région, des médias locaux, régionaux et nationaux indépendants, forts et diversifiés et, 

ce faisant, l’importance de trouver des solutions pérennes pour assurer leur survie. 

— Les membres du Conseil ont adopté le Cadre organisationnel de gestion des risques 

en matière de corruption et collusion dans les processus de gestion contractuelle, afin 

de se conformer à la Directive concernant la gestion des risques en matière de 

corruption et collusion dans les processus de gestion contractuelle adoptée en juin 2016 

par le Secrétariat du Conseil du trésor. — Les membres du Conseil ont approuvé, aux 

fins de consultation, le projet de Politique relative à l’admission et à l’inscription des 

élèves; 

— Les membres du Conseil ont mandaté le directeur du Service des ressources 

matérielles pour qu’il poursuive les négociations afin d’en venir à une entente pour les 

deux dossiers suivants : » avec la Ville de MontSaint-Hilaire en lien avec le financement 

de la construction de la nouvelle école primaire dans le secteur de la gare; » avec la 

propriétaire d’un terrain adjacent à l’école Au-Fil-de-l’Eau en vue de l’acquisition de 

l’immeuble proposé. La présidente et le directeur général ont été mandatés pour signer 

les ententes qui seront négociées dans ces dossiers. 

 
Faits saillants de la séance tenue le 27 août 2019 
https://csp.ca/wp-content/uploads/2019/08/cc-lc_v19-n01.pdf 
 
Faits saillants de la séance tenue le 25 juin 2019 :  
https://csp.ca/wp-content/uploads/2019/06/cc-lc_v18-n12.pdf 
 
 
 
 
 

https://csp.ca/wp-content/uploads/2019/06/cc-lc_v18-n12.pdf
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III. RAPPORT DE LA TRÉSORERIE (Bao Trinh) 

Le budget sera présenté pour adoption lors de la rencontre. 
 

 
IV. RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT (Cindy Rossignol) 

 
La prochaine rencontre se tiendra le 11 novembre 2019. 
 

 
V. RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF AUX SERVICES ÉHDAA (Jean-François Lortie) 

 
Invitation à une soirée d’information : 
Outils d’aide technologique – 4 novembre 2019 
L’intention de cette soirée est de permettre à tous les parents de mieux comprendre 

les différentes fonctions d’aide utilisées pour soutenir leur enfant dans le cadre d’une 

mesure d’adaptation inscrite au plan d’intervention et nécessitant l’utilisation des 

outils technologiques. Les parents auront l’occasion de voir concrètement de quelle 

façon chacune de ces principales fonctions d’aide soutient leur enfant : la synthèse 

vocale ; le suivi dynamique du mot lu ; le prédicteur orthographique et grammatical ; 

le correcteur orthographique et grammatical ; et le logiciel de révision. Cette soirée 

d’information aura lieu le 4 novembre prochain à la salle des Patriotes du siège social 

de la CSP à 19 h. 

 

La prochaine rencontre du CCSÉHDAA se tiendra le 11 novembre 2019. 

 

 
VI. RAPPORT DES DÉLÉGUÉS FCPQ (Marie-Ève Turcotte et Jean-Guy Savaria) 

▪ Abonnez-vous à l'Infolettre de la FCPQ: http://www.fcpq.qc.ca/fr/inscription-a-

linfolettre-fcpq 

▪ La Fédération des comités de parents du Québec a une offre très riche pour la 

formation pour l'année à venir - n'hésitez pas à vous inscrire et à faire circuler 

dans vos milieux: 

http://www.fcpq.qc.ca/fr/formations 

▪ Le premier conseil général aura lieu les 1-2 novembre 2019 à Québec. Les 

principaux sujets qui seront traités, en tenant compte de la mission de la FCPQ et 

des principaux dossiers qui sont présentement sur la table, auront trait au Projet 

de loi 40. 

VII. REPRÉSENTANTS DE SECTEURS 

Vert (Josée Marc-Aurèle) 

Bleu (Mathieu Tessier) 
Rose (Astrid Martin) 
Blanc (Cindy Rossignol) 

http://www.fcpq.qc.ca/fr/inscription-a-linfolettre-fcpq
http://www.fcpq.qc.ca/fr/inscription-a-linfolettre-fcpq
http://www.fcpq.qc.ca/fr/formations
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VIII. À SURVEILLER DANS VOS CÉ (Isabel Godard) Octobre, novembre et décembre 
▪ Élection du président et du secrétaire 

▪ Fixer le calendrier des réunions 

▪ Nomination du ou des représentant(s) de la communauté 

▪ Révision et adoption des règles de régie interne 

▪ Adoption du budget de fonctionnement du CÉ 

▪ Approbation de la programmation des activités éducatives et des voyages 

▪ Présentation des activités parascolaires 

▪ Approbation des campagnes de financement 

▪ Approbation de la grille-matières au secondaire 

▪ Présentation (direction) sur la mise en œuvre du Projet éducatif 

 

 
 
 
 

La prochaine rencontre du Comité de parents se tiendra le 7 novembre 2019. 

  

 


